



## CONVOCATORIA

### **ASAMBLEA CONSTITUTIVA DE UNA COORDINADORA NACIONAL MINEROENERGÉTICA**

*Articular la resistencia a la locomotora Mineroenergética y proponer alternativas al modelo extractivista.*

**Cartagena de Indias, 3, 4 y 5 de Diciembre de 2014.**

Somos trabajadores y trabajadoras, campesinos y campesinas, pequeños mineros, indígenas, jóvenes, estudiantes, ambientalistas, pobladores urbanos, académicos e intelectuales del territorio colombiano que venimos haciendo resistencia a los impactos de la política extractivista minero-energética. Y nuestro horizonte es iniciar un proceso de construcción de una propuesta de política mineroenergética acorde a los intereses de las mayorías del país.

La geopolítica mundial de hoy está definida por la disputa de los recursos energéticos. Las múltiples guerras o conatos de guerras tienen que ver casi siempre de manera directa con el dominio territorial donde están las grandes fuentes mineroenergéticas. Los conflictos de hoy en Irak, Ucrania, Venezuela, etc., son sólo un ejemplo de esto. Los norteamericanos y los europeos han agotado la mayoría de sus reservas y las que tienen las conservan para el futuro, les sale más económico venir a los países de Latinoamérica, África y Asia, e imponer un modelo económico que hoy conocemos como el extractivismo<sup>1</sup>, que en términos concretos consiste en que nuestros países vuelven a ser exportadores de materias primas, enclaves de las multinacionales, que invierten principalmente en el sector mineroenergético se llevan la renta mineroenergética y los efectos negativos ecológicos, sociales y económicos se quedan con los trabajadores y las comunidades de estas regiones.

Requerimos que Ecopetrol sea 100% estatal, que no se continúe el Contrato con la Pacific Rubiales en los llanos orientales, se necesita cambiar la política de distribución de las rentas mineroenergéticas, se requiere proteger nuestras fuentes de agua, se requiere soberanía sobre todos nuestros bienes naturales. Por el contrario la política de la locomotora mineroenergética del actual gobierno, reformará más leyes; garantizará por todos los medios, tanto económicos, militares, jurídicos como políticos, que se fortalezca la “confianza inversionista” para que sean las multinacionales las que nos despojen de nuestros bienes naturales a nombre del desarrollo.

Son pocos los espacios de construcción colectiva a nivel nacional e internacional sobre el tema, a pesar de esfuerzos como los del CONGRESO DE LOS PUEBLOS desde el CONGRESO DE TIERRAS, TERRITORIOS Y SOBERANIAS en el año 2011, en la ciudad de Cali y el CONGRESO PARA LA PAZ, en la ciudad de Bogotá en el año 2013. Los procesos de resistencia de diversas comunidades y



sectores sobre los impactos de dichas políticas, sí generan opinión, controversia y propuestas al respecto, las cuales podrían tener un mejor impacto si se hicieran de forma coordinada y calificada tanto territorial como políticamente. En tal sentido, los problemas ambientales y los impactos a la salud, los conflictos sociales, culturales, las políticas de privatización de los gobiernos de turno y en general el despojo de nuestros bienes naturales son parte de los problemas que los colombianos y colombianas debemos discutir en la actualidad.

No olvidamos y será ésta la oportunidad para recordar una vez más y hacer un homenaje a algunos compañeros y compañeras caídos y desaparecidos en la lucha contra estas políticas entreguistas y depredadoras, compañeros como Aury Sará Marrugo, Jorge Ortega, Gustavo Palmezano Ojeda, Kimy Pernía Domicó, Sandra Viviana Cuéllar, Miguel Pabón y Alejandro Uribe entre otros y otras.

La iniciativa de la coordinadora surge con la necesidad de crear un espacio de articulación social y política no solo para hacerle el frente a los conflictos que vienen generando la actual política minero energética diseñada al servicio del despojo transnacional, sino para construir una alternativa que unifique propuesta y acción política en el marco estratégico de la lucha por la soberanía nacional y de los territorios, el buen vivir de los trabajadores y las comunidades, y el uso racional de nuestros bienes comunes.

Discusiones a abordar:

1. ¿Por qué es necesario en este momento político una coordinación en el campo minero energético?
2. ¿Cuál es la propuesta política de la coordinadora minero energética?
3. ¿Cuál es la naturaleza del espacio, alcances y funciones?
4. ¿Cuál debe ser la estructura y dinámica organizativa de la Coordinadora?
5. ¿Cómo se caracterizan los espacios de articulación con otras expresiones sociales y políticas alrededor del tema minero energético?

**Por estas razones nos convocamos a la Asamblea Constitutiva de la Coordinadora Nacional Mineroenergética, a realizarse durante los días 3, 4 y 5 de diciembre del 2014 en la ciudad de Cartagena de Indias.**

**OBJETIVOS:**

- Constituir un espacio de articulación política en el sector mineroenergético con todos los sectores sociales y comunidades afectadas por la actual política de despojo.
- Aportar en la construcción de una política Mineroenergética para el país.
- Contribuir desde esta iniciativa con los procesos de diálogo y de construcción de paz para Colombia.
- Promover la participación política de sectores sociales mineroenergéticos.



## **PARTICIPANTES:**

Trabajadores, trabajadoras, campesinos y campesinas, habitantes de las comunidades de las zonas y regiones de explotación Mineroenergética, estudiantes, jóvenes activistas defensores de la soberanía y la naturaleza, usuarios de servicios públicos, ambientalistas, académicos e intelectuales que investiguen o estudien estos temas, organizaciones, redes y procesos sociales que compartan estos enfoques políticos y trabajen los problemas del petróleo, la minería, energía, y el ambiente en Colombia.

## **METODOLOGÍA Y CONTENIDOS:**

Se desarrollarán paneles y mesas de trabajo, para abordar nuestros principales temas:

- Construcción de política Mineroenergética
- Escenarios de actuación política.
- Identidad, Carácter, Organización y funcionamiento.
- Movilización, Formación y comunicación.
- Remembranzas, Planes, conclusiones y compromisos.

Los organizadores del evento, garantizarán la alimentación y el alojamiento colectivo de los y las asistentes.

Fraternalmente,

### **COMITÉ DE IMPULSO CNME**

Corporación Kabisilla, PUP- petrolero, activistas de Congreso de los Pueblos, Coordinadora Mineroenergética de Centro-oriente, Activistas del Carbón, Activistas del sector Eléctrico, comunidades mineroenergéticas, Revista FORME, Colectivo Soberanía y Naturaleza, Corporación Buen Vivir, Proyecto Gramalote.